



Habitat International Coalition
América Latina

Boletín de noticias Enero-Febrero de 2017

La **Coalición Internacional para el Hábitat** está conformada por 356 miembros que trabajan en 124 países del mundo para el reconocimiento, la defensa y la plena realización del derecho de todo ser humano a un lugar seguro en el cual vivir en paz y con dignidad en todos los países.

Editorial

Estimad@s

amig@s:

Compartimos con ustedes el segundo boletín del año 2017, en el que podrán encontrar noticias relevantes sobre sucesos en Argentina, Chile, México y Perú. Varias de las notas dan cuenta de denuncias y demandas a los gobiernos en los últimos meses, así como de la participación de organizaciones sociales en las visitas de relatores de la ONU a sus países; de Derecho a una vivienda adecuada a Chile y de Agua y saneamiento a México.

En la sección de eventos y convocatorias podrán encontrar información sobre los proyectos ganadores del premio de Producción Social del Hábitat 2017, una iniciativa de urbaMonde, de la Federación Uruguaya de Cooperativas de Vivienda por Ayuda Mutua (FUCVAM) y de la Coalición Internacional para el Hábitat - Oficina para América Latina (HIC-AL) con el respaldo de la *Building and Social Housing Foundation* (BSHF). Felicitamos a Cooperativa Habitacional *Esperança* de Brasil, Rio de Janeiro; Aldeafeliz de Cundinamarca, Colombia; a Los Pinos: Comunidad del Buen Vivir de Ecuador, Quito; a Cooperación Comunitaria de Guerrero, México y Cabañados de Asunción, Paraguay. También podrán consultar importantes iniciativas de formación e invitaciones en Argentina, Brasil, Chile y México.

Muchos contenidos presentados en esta edición tienen origen en el taller sub-regional de participación estratégico-participativa realizado en México el 30 y 31 de marzo. Este evento se realizó en continuidad del realizado en Argentina en 2016 y en esta ocasión asistieron organizaciones miembro de la subregión México-Centroamérica. Por ejemplo, como fotografía destacada compartimos la imagen que enviamos las 18 organizaciones participantes del taller a la comunidad de Bañados Norte y el movimiento cooperativista de Paraguay para solidarizarnos contra los desalojos en la zona de la carretera costanera. También, el texto que presentamos en "La palabra de miembr@s y amig@s de HIC" corresponde a una colaboración realizada entre las y los asistentes del taller sobre la visita de campo en la que conocieron algunas experiencias de hábitat popular en la Ciudad de México. Además, en la sección de documentos podrán encontrar el documento de memoria del taller, en el que encontrarán presentaciones, análisis y acuerdos realizados durante el evento.

En la sección de publicaciones podrán acceder a dos nuevos textos sobre Derecho a la Ciudad en los que participamos como HIC-AL. Mientras que en la recopilación de documentos encontrarán tres recopilaciones relevantes para la membresía: las minutas de la asamblea general 2016, el sumario de acciones de HIC sobre Hábitat III y un documento que preparamos en HIC-AL con el fin de resaltar los artículos de la Agenda Urbana que se relacionan más con nuestro trabajo diario.

Finalmente, queremos dar una calurosa bienvenida a la Red Mujer y Hábitat, la cual se ha incorporado nuevamente a la membresía de HIC y a quienes recibimos seguras de que nuestra colaboración será fructífera y realizará importantes aportes para la equidad de género en la lucha por un hábitat digno.

¡Buena lectura!

Noticias



Argentina. Acción

urgente: Fuego, abandono y desalojos forzosos en La Boca

El barrio histórico y portuario de La Boca de Buenos Aires situado frente a la desembocadura del río Matanza es uno de las zonas más peculiares y turísticas de la ciudad. Fotografía: Cristian Delicia

México. Obtiene Infonavit mil 600 millones de pesos al subastar casas abandonadas

Sin servicios, sin escuelas, alejadas de las ciudades y algunas incluso en terrenos rurales, las viviendas habían quedado en el abandono e incluso se convirtieron en un problema financiero y legal para el instituto.

Perú. Demandas al gobierno peruano y llamado a la solidaridad ante desastres

En HIC observamos con preocupación la situación de desastre que vive Perú, con un saldo 90 muertos, 120,899 damnificados, 742,101 afectados y 164,386 viviendas afectadas.

Argentina. El arquitecto debe acompañar la producción popular del hábitat

“Muchos jóvenes arquitectos que egresan de la universidad, provienen de pequeñas localidades que terminan involucrándose en el trabajo de los municipios sin contar con la mirada del hábitat popular...”

Argentina. Nuevo número de “Haciendo Barrio” recopila experiencias de Hábitat III

Esta revista es una publicación de la asociación civil Madre Tierra (miembro de HIC), que constituye una herramienta de comunicación y educación popular para los barrios y las organizaciones populares.

Chile. La desigualdad en la vivienda define el panorama – dice experta de la ONU

“La tierra tiembla en Chile. Ante los hechos de desigualdad y de discriminación, es hora de respetar el planeta para que todas y todos podamos vivir en un lugar en paz, seguridad y dignidad”.

México. Participaron más de 100 organizaciones en la visita del Relator de la ONU de agua y saneamiento

Léo Heller, Relator Especial de las Naciones Unidas sobre los derechos humanos al agua y el saneamiento, visitó México del 2 al 12 de mayo próximos.



“Develando el Derecho a la Ciudad. Representaciones, usos e instrumentalización del derecho a la ciudad”. Libro disponible en [español](#), [inglés](#) y [francés](#).



Avanzando en la Implementación del Derecho a la Ciudad en América Latina y a nivel Internacional



Avanzando en la Implementación del Derecho a la Ciudad en América Latina y a nivel Internacional. Libro disponible para su descarga [en nuestro sitio web](#).

Eventos y convocatorias



Latinoamérica. Ganadores del Premio Producción Social del Hábitat 2017 Los 5 proyectos ganadores viajarán a México en junio 2017 para presentar sus experiencias en un foro público.

Global. Convocatoria para participar en próxima edición de la revista Hábitat y sociedad Hasta el 30 de abril se recibirán artículos científicos que incluyan tanto planteamientos teóricos como resultados de procesos de investigación-acción-participativa, y de experiencias docentes o de extensión universitaria.

Chile. 6to Congreso de Barrios y Zonas Patrimoniales en Cartagena

Video-nota de *tvсанantoniochile* en la que Esther Fuentes —de la Sociedad de amantes de Cartagena— comparte las actividades planeadas para el Congreso, realizado entre el 21 y 23 de abril de 2017.

México. Participa en el diplomado 'Construyendo sociedad y universidad comprometidas con el Buen Vivir'

Este diplomado teórico práctico es una iniciativa del Centro Operacional de Vivienda y Poblamiento (Copevi, miembro de HIC), impulsada junto con el Movimiento Urbano Popular y profesores de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México.

Argentina. Jornadas sobre el nuevo Código Urbanístico para la Ciudad de Buenos Aires

Sobre el curso explicativo y novedades del proyecto que modificará integralmente la planificación de la ciudad; así como propuestas ciudadanas para el nuevo código.

Fotografía. HIC-AL se solidariza con comunidad Bañados Norte y el movimiento cooperativista de Paraguay



El 30 y 31 de marzo, las 18 organizaciones miembro de la Coalición Internacional del Hábitat (HIC) participantes de un taller sub-regional para Centroamérica y México, nos hemos enterado de la coyuntura que está atravesando el movimiento popular por el hábitat y la defensa del territorio en Paraguay: 45 familias —alrededor de 460 personas— están siendo desalojadas donde se está construyendo la carretera costanera. ¡No a los desalojos! ¡Arriba con el cooperativismo de vivienda autogestionario! La vivienda y el hábitat son derechos, no mercancías.

La palabra de miembr@s y amig@s de HIC

Latinoamérica. Organizaciones miembro de HIC-AL visitaron experiencias de resistencia popular en el centro histórico de la CDMX

Narración colectiva elaborada por participantes del taller sub-regional de HIC-AL

1 de abril de 2017. En el marco del taller subregional de planeación estratégico-participativa realizado por HIC-AL, organizaciones miembro de la Coalición —provenientes del Caribe, Centroamérica y México— realizamos una visita de campo en la capital mexicana.

Los predios visitados fueron Academia 33, Academia 9, Cuba 53 y Emiliano Zapata 68. Para compartir lo observado nos dimos a la tarea de articular una narración colectiva sobre las experiencias (en su mayoría de resistencia y rehabilitación). En este texto se comparten algunas notas sobre cada experiencia visitada.



Para leer el texto completo visita hic-al.org

Este boletín está conformado por materiales seleccionados de lo publicado en nuestro sitio web y redes sociales. Invitamos a tod@s l@s miembr@s y amig@s de HIC-AL a utilizar estos medios para la difusión de artículos, fotografías, notas y documentos relevantes para nuestras luchas. Para comentar o colaborar favor de escribir a comunicacion@hic-al.org

Descarga también la versión para imprimir de este boletín